

**DISCURSO DEL C. ALMIRANTE MARIANO FRANCISCO SAYNEZ MENDOZA, SECRETARIO DE MARINA,  
PRONUNCIADO EN LA CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE GUARDIAMARINAS EN LA HEROICA ESCUELA  
NAVAL MILITAR**

ANTÓN LIZARDO, VERACRUZ, 30 DE JULIO DE 2010

AGRADEZCO A TODOS LOS PRESENTES SU ASISTENCIA A ESTA CEREMONIA, EVENTO QUE ES MUY SIGNIFICATIVO PARA TODOS LOS MARINOS MILITARES DE LOS CUERPOS DE GUERRA. LA GRADUACIÓN EN ESTE HEROICO PLANTEL ES EL ÉXITO DE MEXICANOS QUE HABIENDO INGRESADO SIENDO MUY JÓVENES, HOY, CONVERTIDOS EN TODOS UNOS HOMBRES CULMINAN UN GRAN ESFUERZO FÍSICO E INTELECTUAL, DIGNO DE RECONOCIMIENTO POR PARTE DE SUS CONCIUDADANOS.

EN ESTA HEROICA ESCUELA, DURANTE YA 113 AÑOS, SE HAN EDUCADO MEXICANOS QUE COMPROMETIDOS CON SU PAÍS, HAN APRENDIDO TANTO LOS CONOCIMIENTOS TEÓRICOS DE LA CARRERA DE MARINO, COMO LOS MÁS ELEVADOS CONCEPTOS DE HONOR, DEBER, LEALTAD Y ESPÍRITU DE JUSTICIA, COMO BIEN LO EXPRESA LA MEMORABLE PLACA A LA ENTRADA DE ESTE PLANTEL.

LA ACTUAL SITUACIÓN DEL PAÍS, AMENAZADA POR DIVERSAS ACCIONES DE VIOLENCIA, EXIGE QUE TODOS LOS SECTORES INVOLUCRADOS EN EL MANTENIMIENTO DEL ORDEN Y LA SEGURIDAD NACIONAL TRABAJEMOS DE MANERA COORDINADA, PARA LOGRAR QUE LOS MEXICANOS SIENTAN A SU PAÍS COMO EL LUGAR INVULNERABLE Y TRANQUILO QUE LA MAYORÍA DESEAMOS PARA VIVIR EN ARMONÍA SOCIAL. ESTAMOS CONVENCIDOS QUE QUIENES ATENTAN Y LASTIMAN A LA PATRIA NO PODRÁN MÁS QUE QUIENES LUCHAMOS POR UN MÉXICO MEJOR. NO HAY FUERZA SUPERIOR A LA DEL ESTADO, ASÍ LO HA DICHO NUESTRO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y ASÍ TAMBIÉN LO ENTENDEMOS QUIENES DEDICAMOS NUESTRAS VIDAS A LA PATRIA, SIRVIENDO EN LA ARMADA DE MÉXICO.

LA DELINCUENCIA ORGANIZADA NO DEBE RECIBIR EL APOYO DE LA SOCIEDAD SINO EL REPUDIO GENERALIZADO DE TODOS. DEBEMOS TOMAR CONCIENCIA DE QUE QUIENES VULNERAN NUESTRA TRANQUILIDAD Y LIBERTAD NO MEREcen MÁS QUE LA ESTRICTA APLICACIÓN DE LA LEY, PUES ESOS DELINCUENTES AL VIOLARLA, NO SÓLO INTENTAN BURLARSE DE LAS AUTORIDADES, SINO DE TODA LA SOCIEDAD. ANTE ESTA CIRCUNSTANCIA LOS MEXICANOS DEBEMOS ENTENDER QUE VIVIMOS MOMENTOS HISTÓRICOS QUE REQUIEREN QUE DEMOSTREMOS CON HECHOS NUESTRO CIVISMO, NUESTRO AMOR POR MÉXICO Y TODO LO QUE SOCIALMENTE ESTO IMPLICA.

ASÍ COMO HACE 200 AÑOS A LOS INSURGENTES Y HACE 100 AÑOS A LOS HÉROES REVOLUCIONARIOS, LES CORRESPONDIÓ LA OPORTUNIDAD DE SACRIFICARSE POR SU PAÍS, HOY LA HISTORIA HA QUERIDO QUE ASUMAMOS LA TAREA DE ASEGURAR EL FUTURO DE NUESTRA NACIÓN. HAGÁMOSLO CON LA PLENA CERTEZA DE QUE EL DÍA DE MAÑANA NUESTROS DESCENDIENTES HABRÁN DE AGRADECERLO, COMO HOY NOSOTROS LO HACEMOS CON NUESTROS ANTECESORES.

ES UNA PENA QUE JÓVENES MEXICANOS ESTÉN CONFRONTADOS CON SUS PROPIOS COMPATRIOTAS POR AMBICIONES MEZQUINAS, POR INTERESES DE GRUPOS DELINCUENCIALES, QUE POR ILEGALES SÓLO PROVOCAN LA DESINTEGRACIÓN SOCIAL, EN LUGAR DE UNIRSE EN UN MISMO ESFUERZO POR CREAR Y CONSOLIDAR UN PAÍS SEGURO Y PRÓSPERO. ESA JUVENTUD QUE HA TOMADO RUMBOS EQUIVOCADOS, QUE LE OFRECEN UNA VIDA FÁCIL Y LUCRATIVA, DEBE SABER QUE HAY OPORTUNIDADES DE LARGO PLAZO SI SE ACERCA A INSTITUCIONES Y ASÍ RETOMAR LA VIDA LEGAL. A ESA JUVENTUD EQUIVOCADA DEBEMOS HACERLE ENTENDER QUE LA OPORTUNIDAD QUE OFRECE EL CRIMEN ORGANIZADO NO ES UNA OPORTUNIDAD DE VIDA, ES EN REALIDAD UNA OPORTUNIDAD DE MUERTE, PUES QUIENES SE ENROLAN EN ESTE TIPO DE ACTIVIDADES SOLO ALCANZAN UNA VIDA CORTA, DESASOSIEGO PARA ÉL Y SUS SERES QUERIDOS Y, EN EL MEJOR DE LOS CASOS, LARGOS AÑOS DE PRISIÓN.

EXHORTO DESDE ESTA TRIBUNA A TODAS LAS FAMILIAS MEXICANAS, PARA QUE EN LA MEDIDA DE SUS CAPACIDADES PARTICIPEN PARA IMPEDIR QUE LOS JÓVENES MEXICANOS TOMEN ESA OPORTUNIDAD DE MUERTE.

EN LA ARMADA DE MÉXICO TENEMOS LA CONVICCIÓN DE QUE, SI BIEN, LA VIOLENCIA SE ORIGINA POR EL HOMBRE, EN EL HOMBRE TAMBIÉN ESTÁ EL CONTROLARLA; POR ELLO ES QUE ESTAMOS EMPEÑADOS EN QUE NUESTRA LABOR SE ORIENTE A FAVOR DE LOS OBJETIVOS NACIONALES QUE DEMANDAN, COMO FUNDAMENTO, PAZ SOCIAL. LA DECISIÓN ES CLARA Y FIRME, NUESTRAS OPERACIONES ESTÁN ORIENTADAS A NO PERMITIR QUE GRUPOS TRANSGRESORES DE LA LEY ATENTEN CONTRA EL ESTADO MEXICANO. DEBEMOS ENTENDER QUE ESTE ESFUERZO ESTÁ POR ENCIMA DE CUALQUIER INTERÉS DE GRUPO, DE PARTIDOS O DE CUALQUIER OTRA INDIVIDUALIDAD QUE NO SE SUME A ESTA GRAN CAUSA.

LA ARMADA DE MÉXICO, EN EL MARCO DE SUS ATRIBUCIONES, ESTÁ DECIDIDA A ENFRENTAR EL FLAGELO DE LA DELINCUENCIA CON TODO EL PODER NAVAL DE LA FEDERACIÓN, PARA ELLO SE COORDINAN LAS ACCIONES CON LAS DEMÁS INSTANCIAS INVOLUCRADAS POR PARTE DEL ESTADO, ES ASÍ COMO INTEGRADOS EN UN MISMO OBJETIVO, HEMOS DEBILITADO LAS ESTRUCTURAS DE LA DELINCUENCIA.

TENEMOS LA VENTAJA DE QUE MEDIANTE LABORES DE INTELIGENCIA, SE HAN TENIDO IMPORTANTES LOGROS QUE POCO A POCO PERMITEN ESCLARECER LOS ENGRANAJES OCULTOS DE LAS ORGANIZACIONES CRIMINALES; CONOCEMOS BIEN CUÁL ES NUESTRO PRINCIPAL DESAFÍO Y TAMBIÉN LA FORMA DE COMBATIRLO; LA CAPACIDAD DE LAS FUERZAS ARMADAS Y LA PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD, MISMA QUE YA ESTÁ CANSADA DE SER REHÉN, ES LA SIMBIOSIS IDEAL PARA LOGRAR LA SEGURIDAD QUE ANHELAMOS.

PARA LOGRAR ESTOS OBJETIVOS Y CUMPLIR LOS COMPROMISOS QUE MANTENEMOS CON NUESTRA SOCIEDAD, SE REQUIERE COMO SUSTENTO UNA EDUCACIÓN ACORDE CON LA REALIDAD. ES POR ESTO QUE EN LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN SE HA DADO LA MÁS ALTA IMPORTANCIA A LA PREPARACIÓN DEL RECURSO HUMANO, EN TODOS Y CADA UNO DE QUIENES INTEGRAMOS ESTA INSTITUCIÓN.

EL PUEBLO DE MÉXICO PUEDE TENER LA CERTEZA DE QUE LOS JÓVENES EGRESADOS DE ESTA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR, SABRÁN RESPONDER A LOS RECLAMOS DE LA SOCIEDAD, CUYO AMOR POR SU PATRIA LOS LLEVARÁ A COMBATIR TODO AQUELLO QUE ATENTE CONTRA LA SEGURIDAD Y LA TRANQUILIDAD DE LA POBLACIÓN MEXICANA.

ES NUESTRO ANHELO QUE MUCHOS JÓVENES MÁS ENCUENTREN EN LA ARMADA DE MÉXICO UNA OPCIÓN EDUCATIVA QUE LES PERMITA CONTRIBUIR A SALVAGUARDAR LA PAZ, LA SEGURIDAD Y LA TRANQUILIDAD DE LA NACIÓN. POR ELLO, BAJO LA PERSPECTIVA DE IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Y EQUIDAD DE GÉNERO, HEMOS ABIERTO LA OPCIÓN A LAS MUJERES PARA QUE INGRESEN A LAS CARRERAS NAVALES QUE EN EL PASADO ERAN EXCLUSIVAS PARA LOS HOMBRES.

A PARTIR DEL AÑO ACADÉMICO QUE ESTÁ POR INICIAR, SE HABRÁ DE ROMPER EL PARADIGMA QUE POR 113 AÑOS MANTUVO LA INSTITUCIÓN, DE PERMITIR SÓLO A LOS VARONES CAPACITARSE PARA COMANDAR BUQUES Y UNIDADES OPERATIVAS DE LA ARMADA NACIONAL. BIENVENIDO EL CAMBIO, FELICITO CALUROSAMENTE A QUIENES HAN DECIDIDO OPTAR POR ESTA CARRERA Y ENHORABUENA PARA USTEDES Y SUS FAMILIARES.

JÓVENES GUARDIAMARINAS QUE HOY SE GRADÚAN, LA TRAYECTORIA QUE HAN INICIADO, DEBEN CONTINUARLA CON LA FÉRREA ACTITUD DE QUIEN SE ESFUERZA POR CONQUISTAR SUS ANHELOS. CUENTAN PARA ELLO CON LA HERRAMIENTA INDISPENSABLE, PUES UNA BUENA EDUCACIÓN PROMUEVE CONDUCTAS

SALUDABLES Y PERMITE A LOS INDIVIDUOS ACTUAR CON JUSTICIA Y DISCIPLINA, TENGAN SIEMPRE EN MENTE QUE EL PAÍS LES EXIGIRÁ EL MÁXIMO CELO EN EL CUMPLIMIENTO DE LAS MISIONES QUE LES SEAN ASIGNADAS, POR LO QUE DEBEN MANTENERSE ALERTA Y ANTICIPARSE A QUIENES PRETENDAN VULNERAR LA SEGURIDAD DE LOS MEXICANOS.

LOS INVITO A SER UN EJEMPLO PARA OTROS JÓVENES, PARA QUE SE CONDUZCAN DE MANERA ÍNTEGRA, PONIENDO EN PRÁCTICA LO APRENDIDO EN ESTE HEROICO PLANTEL, QUE SU CONDUCTA REFLEJE CADA UNO DE LOS PRECEPTOS ÉTICOS QUE LES HAN SIDO INCULCADOS Y HAGAN HONOR A LOS CONOCIMIENTOS APRENDIDOS EN SU ESCUELA, QUE NINGÚN ENEMIGO LOS AMEDRENTE, POR FUERTE QUE PUDIERA PARECERLES Y USTEDES TIENEN CONSIGO LA FUERZA DEL ESTADO, DE SUS CONVICCIONES Y DE LAS CAPACIDADES QUE HOY YA DOMINAN.

QUIERO CONCLUIR ESTAS PALABRAS CON LA FELICITACIÓN A LOS PADRES, FAMILIARES Y TUTORES DE LOS JÓVENES QUE HOY SE GRADÚAN, POR HABER PARTICIPADO CON SU APOYO Y AYUDARLOS A ALCANZAR UN SUEÑO QUE HOY SE CONVIERTE EN UNA REALIDAD, PERO SOBRE TODO, POR CREER EN ESTA INSTITUCIÓN QUE DE MANERA PERMANENTE SE ESFUERZA POR TENER EN SUS FILAS A MUJERES Y HOMBRES DE BIEN, CON ESA GRAN CONVICCIÓN QUE TENEMOS TODOS QUIENES QUEREMOS A MÉXICO Y LO QUEREMOS SERVIR MEJOR, LOS QUE INTEGRAMOS LA ARMADA NACIONAL.

¡ENHORABUENA Y MUCHO ÉXITO!